

especial para El Financiero, edición del 16 de mayo de 1991

La política, espectáculo

miguel ángel granados chapa

*Jueves*

Ronald Reagan protagoniza la más conocida conversión de un actor de cine en político profesional. <sup>Otros muchos miembros</sup> ~~Máximo del espectáculo~~ del espectáculo, aquí y en todas partes del mundo, han hecho un tránsito semejante, ya sea como alcaldes de pequeñas ciudades o participantes en el Congreso. Cicciolina, una actriz de cine porno, tradujo sus habilidades histriónicas en las necesarias --y muy emparentadas-- para brillar en el Parlamento italiano, al que llegó en la lista del Partido Radical Italiano, es decir, el PRI.

De modo que no debieramos sorprendernos de la repentina fiebre de postulaciones que tienen como figuras centrales a una actriz de escándalo, a dos locutores muy conocidos, a varios futbolistas, <sup>un boxeador,</sup> y a un campeón olímpico de natación. Lo que debe hacernos reflexionar en el llamativo espectáculo son las motivaciones de los partidos que engatusan a tales personajes para llevarlos, según es muy probable, a un estruendoso fracaso electoral.

Quede aparte el caso de Julio Alemán, que es candidato priísta no en tanto que actor, sino porque es secretario general de la Asociación Nacional de Actores, el muy diezmado gremio del espectáculo, que antaño constituyó una poderosa fuerza sindical. En virtud de ese carácter, el PRI dio en ~~xxx~~ otorgarle posiciones, las más de las veces una diputación pero hasta una senaduría capitalina en 1964, en que la ocupó Rodolfo (Landa) Echeverría. Jaime Fernández, David Reynoso e Ignacio López Tatso ocuparon curules cuando dirigieron la ANDA. Por eso, aunque ~~XXXXX~~ tal agrupación no es ni sombra de lo que fue (Televisa la ha minado de modo sistemático, y hasta los cantantes se le quieren ir), Alemán recibe una candidatura que no ha de hacerlo muy feliz, habida cuenta que el PRI perdió hace tres años la diputación del séptimo distrito, a cuyo vacío se le arrojará, probablemente sin red.

*A una*  
A través semejante parece ser empujado Felipe El Tibio Muñoz, que de simpático muchachito ganador en ~~1968~~ 1968 de una medalla de oro, pasó a ser

cronista deportivo en la radio de Los Angeles, Cal. Ahora se le ha puesto como candidato en el distrito 36, también perdido por el partido gubernamental hace tres años, y quizá desde hace seis, cuando se produjo una cerrada disputa por los votos entre Fernando Gómez Mont del PAN y Manuel Jiménez Guzmán, que ha tenido la inteligente ~~xxxx~~ prudencia de no repetir el intento, <sup>en esa demarcación,</sup> aunque sea de nuevo candidato a diputado. La posición priísta es sumamente cómoda: si El Tibio consigue ser recordado, y se convierte por ello en un aspirante simpático, que persuade al conservador electorado de San Angel, Guadalupe Inn y anexas para que vote en su favor, santo y bueno. Y si no, peor para el ex nadador. Es buen negocio político para el PRI: maximiza su posibilidad de ganar, y minimiza su riesgo de pérdidas.

No es el PRI, sino su ~~XXXXXXXXXXXX~~ sucursal, el Partido del Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional, apodado el ferrocarril, el foro donde más estrellas actuarán en la temporada electoral que se inaugura. En Chiapas, será su candidata a senadora la empresaria y estrella de teatro frívolo Irma Serrano. Fuera de los escenarios, La Tigresa ha suscitado escándalos en más de una oportunidad, principalmente cuando escribió sus memorias, en que involucraba a personajes muy conocidos de la política nacional, ~~como su~~ a los que presentó como sus amantes y mecenas. Alguno de ellos fue especialmente pródigo, porque la fortuna de la señora Serrano es considerable, como ella misma admite sin empacho y hasta con el orgullo de quien reconoce que su trabajo le ha costado.

Hace poco tiempo, El Nacional paladeó la ocasión de informar que La Tigresa había ingresado en el PRD, porque la noticia le parecía desprestigiante para el partido encabezado por Cuauhtémoc Cárdenas. Supongo que ahora será, el diario gubernamental, más discreto al señalar la verdadera adscripción ideológica de la señora Serrano, porque el ferrocarril es una de las "fuerzas políticas pr gresistas" con las que el PRI puede aliarse, según autorización concedida por el consejo político nacional. Dicho de otro modo, el PFCRN ha retomado del modo más desvergonzado posible su papel de apéndice priísta.

Tanto es así, que se cocinaba una coalición para la senaduría del DF, en que la fórmula incluiría a Manuel Aguilera como candidato propietario, y a ~~Rafa~~ Rafael Aguilar Talamantes como suplente. Pero a alguien se le ocurrió una idea mejor, y de ese modo Aguilar Talamantes satisfará esa vocación de suplente, pero en la fórmula encabezada por el locutor Pedro Ferriz Santacruz (el padre de Pedro Ferriz De Con, referencia que es indispensable hacer para evitar confusiones) en planilla apoyada sólo por el ferrocarril.

La tentación de bromear sobre la adicción del señor Ferriz a la ovniología es fuerte pero también es resisitible. Limitémonos, pues, a señalar que su candidatura es parte de la estrategia desesperada del Partido del Frente para obtener votos que le permitan no perder el registro. No importa, entonces, que haga quedar en ridículo a personas que se prestan para ello, ni que introduzca factores de confusión y de frivolidad. No importa, en suma, que chotee la política. Lo que importa al ferrocarril es no perder las prebendas que le permiten ser un comparsa del PRI de eficacia disminuida.